
Appel à candidatures :

Année de campagne : 2023
N° appel à candidatures : 0082-bis
Publication : 18/07/2023
Etablissement : ENI DE TARBES
Lieu d'exercice des fonctions : TARBES

47 AVENUE D'AZEREIX

65000
Section1 : 33 - Chimie des matériaux
Quotité du support : Temps plein
Etat du support : Vacant
Date d'ouverture des candidatures : 18/07/2023
Date de clôture des candidatures : 25/08/2023, 16:00 heures (heure de Paris)
Date de dernière mise à jour : 17/07/2023

Contacts et adresses correspondance :

Contact pédagogique et scientifique : Valérie NASSIET : 05.62.44.29.30, valerie.nassiet@enit.fr
(LGP)
Baptiste TRAJIN : 05.62.44.27.07, dfve-directeur@enit.fr  (ENIT
- Direction de la Formation et Vie Etudiante)

Contact administratif: AURORE MERCIER
N° de téléphone: 05 62 44 27 02

05 67 45 01 28
N° de fax: 05 62 44 27 77
E-mail: grh@enit.fr

Pièces jointes par courrier électronique : candidature@enit.fr

Spécifications générales de cet appel à candidatures :

Profil appel à candidatures : science des matériaux, multimatériaux, interfaces, tribologie,
caractérisations physicochimiques

Job profile : science of materials, multi-materials, interfaces, tribology,
physical and chemical characterisations

Champs de recherche EURAXESS : Other -

Poste ouvert également aux personnes 'Bénéficiaires de l'Obligation d'Emploi' mentionnées à l'article 27 de la loi n° 84-16 du 11
janvier 1984 modifiée portant dispositions statutaires relatives à la fonction publique de l'Etat (situations de handicap).



 

 

 

 

ECOLE NATIONALE D’INGÉNIEURS DE TARBES 

Service Ressources Humaines — 47 avenue d’Azereix — 65016 TARBES Cedex 

Recrutement 2023 - 2ème vague 

Emploi d’Attaché(e) Temporaire d’Enseignement et de Recherche 33ème section 

Emploi n° 0082 bis 

Mots clés-section : génie des matériaux/materials engineering 

Mots clés-profil : science des matériaux, multimatériaux, interfaces, tribologie, caractérisations 

physicochimiques/science of materials, multi-materials, interfaces, tribology, physical and chemical 

characterisations  

Laboratoire d’accueil : Laboratoire Génie de Production 

Profil Enseignement : 

Le/la candidat/e recruté/e renforcera les équipes d’enseignement de la physique, de la chimie et de la 

science des matériaux polymères dans le cadre de la formation initiale. Il/elle collaborera avec une équipe 

de professeurs et de professeurs associés spécialisés dans ces domaines. Le/la candidat/e supervisera les 

travaux dirigés, qui sont des séances de discussion et d’approfondissement des connaissances liées aux 

cours théoriques. Il/elle accompagnera les étudiants à résoudre des exercices pratiques, à clarifier des 

concepts complexes et à consolider leur compréhension des sujets traités. Le/la candidat/e sera 

impliqué/e dans la mise en place, la préparation et la supervision des travaux pratiques. Ces travaux 

pratiques permettent aux étudiants d’appliquer leurs connaissances théoriques en réalisant des 

expériences pratiques en laboratoire. Le/la candidat/e veillera à la sécurité des étudiants, les guidera dans 

la réalisation des expériences et les aidera à analyser et à interpréter les résultats obtenus en faisant 

apparaître le lien avec les enseignements théoriques. Le/la candidat/e pourra être sollicité/e pour la 

supervision de projets thématiques, le suivi des stages et de projets de fin d’études.  

The candidate recruited will strengthen teaching teams in physics, chemistry and polymer science within 

the initial formation program. He/she will collaborate with a team of professors and associate professors 

specialised in this field. The candidate will supervise tutorials, which are sessions for discussing and 

deepening knowledge related to the theoretical lectures. He/she will help students to solve practical 

exercises, clarify complex concepts and consolidate their understanding of the subjects covered. The 

candidate will be involved in setting up, preparing and supervising practical work. The 

practical classes enable students to apply their theoretical knowledge by carrying out practical experiments 

in the laboratory. The candidate will ensure the safety of the students, guide them in carrying out the 

experiments and help them to analyse and interpret the results obtained. The candidate may be involved 

in supervising thematic projects, internships, and final-year projects.  

 

 



Profil Recherche : 

Le/la candidat/e retenu/e rejoindra le département scientifique « Mécanique-Matériaux-Procédés » (DS 

MMP) du Laboratoire Génie de Production et sera impliqué/e dans les activités de recherche relatives à la 

tribologie des polymères et à la caractérisation des interfaces dynamiques soumises à des contraintes 

sévères. Les compétences et connaissances requises pour ce poste comprennent la science des matériaux, 

la tribologie et les outils de caractérisation : une solide compréhension des propriétés des matériaux, des 

mécanismes d’usure et des interactions de surface est essentielle. Le/la candidat/e doit avoir une 

expérience pratique des tribomètres. Il/elle doit être capable de concevoir et de réaliser des essais 

tribologiques, d’analyser les résultats et de tirer des conclusions pertinentes. Une connaissance des 

techniques d’identification morphologique est requise. Cela peut inclure l’utilisation de techniques telles 

que la profilométrie optique pour analyser les profils de surface, la microscopie électronique à balayage 

(MEB) et la microscopie optique (MO) pour examiner la morphologie de la surface et de 

spectroscopies pour l’identification des liaisons chimiques. 

The candidate will join the ‘Mechanics-Materials-Processes’ Scientific Department (DS MMP) of the 

Production Engineering Laboratory and will be involved in research activities relating to tribology of 

polymers and characterisation of dynamic interfaces subjected to severe stresses. The skills and knowledge 

required for this position include materials science, tribology, and characterisation tools: A solid 

understanding of material properties, wear mechanisms, and surface interactions is essential. The 

candidate should have practical experience with tribometers. He/she should be able to design and perform 

tribological tests, analyse the results, and draw relevant conclusions. Knowledge of morphological 

identification techniques is required. This may include techniques such as optical profilometry to analyse 

surface profiles, scanning electron microscopy (SEM) and optical microscopy (OM) to examine surface 

morphology and spectroscopy for the identification of chemical bonds. 

Contacts : 

Valérie NASSIET : 05.62.44.29.30, valerie.nassiet@enit.fr  (LGP) 

Baptiste TRAJIN : 05.62.44.27.07, dfve-directeur@enit.fr  (ENIT - Direction de la Formation et Vie 

Etudiante) 


